

Öffentlicher Vortrag mit anschliessender Diskussion JOUR FIXE FAMILIE

Donnerstag, 3. Februar 2011
12.30 – 14.00 Uhr

Pro Iure Auditorium | Juristische Fakultät Universität Basel
Peter Merian-Weg 8 | Basel

„Ich find`s grundsätzlich eine gute Beziehung“

Sichtweisen von Vätern und ihren jugendlichen Kindern auf ihre Beziehung zueinander

→ **Diana Baumgarten, M.A.**

Doktorandin am Zentrum Gender Studies der Universität Basel

Obwohl es im deutschsprachigen Raum mittlerweile eine beträchtliche Zahl an Studien zu Vätern und Vaterschaft gibt, ist über Selbstbilder von Männern in Familie noch immer wenig bekannt. Die Beziehung zwischen Vätern und ihren Kindern ist Gegenstand einer Vielzahl psychologischer Studien, die sich mit der Beziehungsqualität und einzelnen Verhaltensaspekten von Vätern im Umgang mit ihren Kindern beschäftigen, aber auch in diesen werden die subjektiven Vorstellung von Beziehung nicht detailliert erhoben und analysiert.

In dem explorativ-qualitativen Dissertationsprojekt wurde untersucht, welche unterschiedlichen Sichtweisen Väter auf die Beziehung zu ihren Kindern haben und welche Handlungspraxen sie beschreiben. Dabei standen die Fragen danach, welche Vorstellungen von einer Beziehung zwischen Vater und Kind überhaupt existieren, was für Arten und Weisen der Beziehungsgestaltung die Väter erzählen und wie sie sich selbst im gesamten Familiengefüge verorten, im Vordergrund. Darüber hinaus wurde die Sichtweise der jeweiligen Kinder auf die Beziehung zu ihrem Vater in die Analyse einbezogen. Zur Beantwortung der Fragen fanden in der deutschsprachigen Schweiz qualitative Leitfadenterviews mit Vätern und mindestens einem ihrer Kinder im Alter von 16-21 Jahren statt. Zusammenfassend geht es darum, Einsichten über unterschiedliche Modi der Ausgestaltung des Vater-Kindverhältnisses sowie über verschiedene Aspekte väterlichen Beziehungsverhaltens zu erhalten. Im Vortrag werden die Ergebnisse der Studie präsentiert und zur Diskussion gestellt.

Der Jour Fixe Familie, der vom Centrum für Familienwissenschaften regelmässig veranstaltet wird, bietet die Möglichkeit, dass sich die verschiedenen, mit Familie befassten Disziplinen, Wissenschaft und Praxis miteinander austauschen. Die Diskussion wird jeweils durch ein thematisches Inputreferat eingeleitet und angeregt.